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周日渣馬開跑 7.4萬健兒參賽
預測當天氣溫降至15度 多區周六晚11：30起分段封路

全城盛事「渣打香港馬拉松2024」將於

本周日（21日）開跑，7.4萬名跑手將分別

參與全馬拉松、半馬拉松及10公里賽事，

規模回復至疫情前水平。今屆全馬、半馬賽

事以尖沙咀彌敦道為起點；10公里賽及輪

椅賽分別以東區走廊及灣仔運動場為起點，

所有賽事終點設於維園。全港多區由本周六

（20日）晚上11時半起分階段封路，最遲

在港島區路段於翌日下午2時後解封。港鐵

則將比賽當天的屯馬線及東鐵線的頭班車，

提早於凌晨3時25分開出，方便跑手參賽。

預計比賽當天一股冷鋒抵港，市區氣溫最低

降至 15度，天文台呼籲跑手留意天氣預

測，注意身體、量力而為。

◆香港文匯報記者 文森

據介紹，本屆渣打全馬賽事將由尖沙咀彌敦道
起步，經香港最熱鬧的市中心旺角和大角咀

進入西九龍公路，沿海邊一邊觀賞華南地區貨運樞
紐—葵涌貨櫃碼頭的景色，經過昂船洲進入青
衣，再於跑過汀九橋後折返，遙望青馬大橋，沿長
青公路、青葵公路、西九龍公路一直跑回柯士甸進
入西區海底隧道，再由干諾道西沿維港經中環碼頭
和香港會議展覽中心一直跑回維多利亞公園衝線。
半馬賽事與全馬賽事的路線相似，由尖沙咀彌敦
道起步，經旺角及大角咀進入西九龍公路，於青葵
公路折返沿西九龍公路一直跑回柯士甸進入西區海
底隧道，再由干諾道西沿海邊經香港會議展覽中心
一直跑回維多利亞公園衝線。
10公里賽的起點則設於港島東區走廊近中環及灣
仔繞道處，跑手先沿東區走廊經北角碼頭跑到筲箕
灣，再沿路折返進入維多利亞公園衝線。
有海外跑手反映未能下載主辦方指定流動應用程
式，難以預約領取跑手包，擔憂因此喪失參賽資

格。中國香港田徑總會行政總監伍于豪昨日在記者
會上表示，上周五已設另一平台供受影響跑手領取
跑手包，目前有約5.5萬名跑手已順利領取跑手包。
至於跑手服飾方面，伍于豪指不希望有口號及政

治宣示，亦不可違反香港國安法等任何法例，強調
「賽事是一個開心嘅活動，希望跑手尊重賽事」。

賽道盡量提供足夠流動廁所
對於去年11月舉辦的首屆港珠澳大橋香港段半馬

拉松因流動廁所數量不足，導致廁所排長龍，他指
會參考過往渣馬的數據，盡量提供足夠的流動廁

所。
伍于豪提醒，有需要寄存的全馬及半馬跑手須於

比賽前80分鐘到香港文化中心外的行李區安檢，保
安人員檢查行李後會在行李袋綁上標籤，跑手需再
到天星碼頭巴士站的行李車或行李櫃枱寄存行李；
參加10公里的跑手則需到維園中央草坪寄存行李，
同樣需要進行安檢。

屯馬線東鐵線頭車 凌晨3時25分開出
至於無須寄存行李的跑手則只須在比賽前一小時

到達起步點。

運輸署高級運輸主任黃安裕表示，本周六晚上11
時15分起，將有約210條日間巴士路線及約35條日
間專線小巴路線分階段改道、暫停或縮短服務、臨
時遷站，直至道路重開。
另外，分別有約45條通宵巴士線及6條小巴路線
亦需實施相應的調整服務安排。黃安裕說：「周日
有8條港鐵路線將提早開出，其中屯馬線及東鐵線
頭班車將於凌晨3時25分開出；另設28條特別巴士
路線方便參賽者前往尖沙咀及銅鑼灣。」
他預計當日封路附近範圍繁忙，呼籲市民避免駕
車前往。

香港文匯報訊（記者 張弦）國際樂
施會昨日公布的最新報告指，香港去
年首季整體貧窮率達20%，即估計超
過136萬人處於貧窮狀態，比較最貧窮
及最富裕一成住戶月入中位數，疫情
前後的貧富差距由2019年的34.3倍進
一步擴大至去年首季的57.7倍，反映
即使疫情過去，本港低收入和高收入
家庭的經濟復原進展呈兩極化。
香港樂施會總裁曾迦慧表示，貧富懸
殊對本港整體社會已響起警號，呼籲政
府即使在財政壓力下亦要採取措施改
善，尤其是基層就業，建議新一份財政
預算案應訂立每年調整法定最低工資，
令工資水平追及通脹、符合「一養一」原
則及高於平均綜援水平，以保障基層收
入；同時透過官商民合作方式，支持更
多具社會影響力的扶貧創新項目，以發
揮更大的社會貢獻。
曾迦慧續指，樂施會去年推出《生

活工資約章》，鼓勵僱主向僱員支付
高於最低工資的生活工資，去年最新
水平為時薪60.1元，既保障僱員及家
人生活需求，也鼓勵更多人參與或重
返勞動市場。
樂施會同時建議港交所將「社會披
露」納入「強制披露」範疇，並加入生活
工資的匯報要求；特區政府亦應以身
作則，率先向外判工人支付生活工
資，相信有助長遠減少貧富差距。
另外，全球貧富差距進一步加劇，
報告指，由2020年至今，全球五大首
富的財富由4,050億美元上升至8,690
億美元，暴漲1.14倍 ，平均每小時增
加1,400萬美元財富。
不過，同一時間全球有近50億人口

陷入貧窮問題。樂施會推算全球需要
花229年才能夠徹底消除貧窮問題，呼
籲全球共同採取行動，包括加強社會
保障及服務、立法監管企業等措施。

樂施會料港逾136萬人去年首季捱窮

香港文匯報訊 立法會將於明日（周三）上午舉行全
體會議，其中將會辯論三項議案，包括辯論有關
「加強粵港澳大灣區共同發展」議案，該議案由新
民黨立法會議員容海恩提出，梁毓偉、邱達根、簡
慧敏和陳勇則會提出修正案。
另外，選委會立法會議員鄧飛亦將提出一項有關

「積極建設香港成為國際教育樞紐，為香港教育訂
立一套全面的戰略發展藍圖」議案，黃錦輝、吳秋
北、郭玲麗、易志明和梁美芬則會提出修正案；謝
偉俊將根據《釋義及通則條例》第三十四（4）條，
動議一項延展附屬法例修訂期限的擬議決議案。
而商務及經濟發展局局長丘應樺亦會根據《香港
出口信用保險局條例》動議一項擬議決議案，議決
批准香港出口信用保險局根據保險合約所負的或有
法律責任，在任何時間均不得超過8百億元。
議員亦會就不同政策範疇及社會熱點問題向政府
提出22項質詢，這包括6項口頭質詢及16項書面質
詢，其中民建聯立法會議員葛珮帆及陳學鋒將分別
以口頭質詢及書面質詢方式，向政府提出「吸引旅
客訪港的措施」以及「大型活動的過關交通安排」
等問題。

立會明辯論加強灣區共同發展等議案

香港文匯報訊
（記者 林熹）擔
任立法會秘書長
職務約 12 年的陳
維安將於年內退
休，立法會行政
管 理 委 員 會 宣
布，委任現任立
法會秘書處副秘
書長衛碧瑤於今年8月1日起，正式接替陳
維安出任立法會秘書長。
行管會就秘書長一職展開公開及內部招聘
程序，以填補現任秘書長退休後將出現的空
缺，並就此委任了一家顧問公司協助進行招
聘工作，最終揀選了衛碧瑤擔任秘書長。她
將由今年7月1日起出任秘書長（候任）一
職，直至7月31日，其間會與現任秘書長陳
維安進行職務交接。陳維安會於今年8月1
日開始退休前休假，衛碧瑤由當天起正式接
任秘書長一職。
立法會主席兼行管會主席梁君彥昨日在會
見傳媒時表示，現時立法會議員增至 90
人，相信衛碧瑤能夠繼續以最高的專業水
平，帶領秘書處服務立法會，去應付新時代
的議會需要。
衛碧瑤於1993年加入立法會秘書處，擔

任當時的立法局秘書長高級私人秘書，負責
行政助理等工作。她於2021年晉升至副秘
書長，負責監督秘書處9個部門工作，涵蓋

立法會及委員會事務、行政管理、人力資源、傳媒及
公共關係、資料研究和翻譯等範疇。
另外，對於即將退休的陳維安，梁君彥表示，陳維

安自2012年起出任立法會秘書長，一直以專業精神
領導秘書處克服種種挑戰；陳維安亦一直致力推動善
用資訊科技，例如「智識聽」會議謄錄系統，以及議
會及秘書處大大小小的行政運作等，善用了資訊科技
（IT），大大提升運作效率。
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◆衛碧瑤

香港文匯報訊（記者 林熹）特區政府將於18
區推動「日夜都繽紛」，以提振香港社會及經濟
活力。深水埗區議會提振地區經濟專責工作小組
昨日召開首次會議，深水埗民政事務處計劃於2
月在福華街和電腦商場一帶例如黃金商場等，舉
辦名為「光劍攻殼」的激光劍活動。屆時場地會
加入光效投影，令氣氛更具科幻感，吸引年輕人
角色扮演（cosplay）和擺拍。商場及附近食肆亦
會配合推出優惠，市民參加活動可在指定商舖獲
得折扣。
「光劍攻殼」的激光劍活動現場會有教練示範
玩法，市民除可試玩激光劍外，亦可參加挑戰
賽，政府期望可吸引青年、動漫愛好者及整個家
庭到場，增加電腦商場的人流。活動期間，商場
及附近食肆亦會配合，推出吸引消費者的方案，

例如參加活動者即可於指定零售店和餐廳獲折扣
優惠。
會議上，本身為醫生的區議員龐朝輝擔憂安全
問題，認為部分雜牌光劍質素沒有保障，他舉
例，之前有KOL在網上宣傳蘿蔔刀，「宣傳好
容易，安全隱患爆咗出來先知。」
對此，提振地區經濟專責工作小組主席黃俊雄

認為，激光劍對眼睛影響不大，工作小組在設計
活動時已考慮有關問題，希望用有趣的玩意吸引
更多人到深水埗，過程亦不是對打，而表演活動
會交由教練級的人進行，活動預計中午12時左
右可完結，相信不會影響居民。
多位區議員則建議透過「小紅書」推廣、設置

更多打卡點等，增加項目的吸引力。黃俊雄回應
表示，受資源所限，會先做好活動和「深Duck」

吉祥物的宣傳推廣，又指長沙灣海濱公園現已擺
放了十二生肖展覽，呼籲市民可遊玩打卡。

3月辦文青市集介紹布藝文化
此外，深水埗民政事務處亦計劃於3月初在通

州街街市對開空地舉辦文青市集。市集以布藝、
皮革、本地創作為主題，並與本地藝術家、手作
人及文化團體合作，招募25個至30個攤位，希
望通過市集介紹本地設計產品和深水埗紡織布藝
文化。
政府亦將於3月中旬在荔枝角舉辦「花深市

集」，以花為主題，配合多個賞花地點，例如南
昌公園的黃花風鈴木、元州邨的簕杜鵑隧道，串
連區內花藝和打卡裝置，屆時鄰近商戶會有餐飲
和消費優惠。

深水埗下月辦「光劍攻殼」吸動漫迷

香港文匯報訊（記者 藍松山）中西區區議員葉
永成、吳然宣誓上任後，隨即走入社區，馬不停蹄
了解市民所需所盼，掌握民情民意。據了解，中西
區區議會鼓勵議員按照自願的原則，由兩位或更多
區議員開辦聯合辦事處，透過資源整合與互補，形
成合力，實現為當區市民服務的效用最大化。服務
中西區超過30年的葉永成及來自中資金融機構的吳
然將透過聯合辦事處，為民生做實事，着力解決當
區市民急難愁盼的問題，不斷提升市民的獲得感和
幸福感。
農曆新年將至，葉永成、吳然與寳翠關愛隊攜手
合作，在區內推行一系列關愛大行動，包括進行家
訪、派發掛曆揮春、送福袋清潔包等，為當區市民

送上來自民政事務處和中西區區議會的新年祝福及
問候，進一步凝聚民心，加強市民對地區的歸屬感
和認同感。
他們亦希望未來透過與關愛隊更多的合作，雙劍
合璧，發揮協同效應，更有效地服務當區市民。
正所謂「民生無小事」，他們於中西區走訪同時
不忘了解市民居住環境和相關問題。他們在太白台
持續跟進其中一幢樓宇重建工程及樓梯扶手工程進
度；在山市街視察了行人扶手電梯及行人路防滑鋼
砂老化等情況；高度關注卑路乍灣公園廁所的大型
翻新工程竣工時間及臨時厠所的衞生情況。
他們提到，早前發現的西環皇后大道西路面地磚

塌陷情況，已透過區議員的反映即時獲解決。

葉永成吳然結伴開議辦解民困

◆中西區區
議員葉永成
及吳然共同
開辦聯合議
員辦事處，
同心為民做
實事。

◆中國香港田徑總會昨日聯同運輸署、警務處等，公布今年渣打香港馬拉
松賽事的安排。 香港文匯報記者黃艾力 攝

◆「渣打香港馬拉松2024」將於周日舉行，港九新界多個路段將於周六晚上分階段封
路。圖為去年渣打香港馬拉松全馬賽事起跑。 資料圖片

◆樂施會呼籲政府採取措施改善本港貧富懸殊問題。圖為有基層長者
平日依靠拾紙皮維生。 資料圖片


